
日本共産党杉並区議団　　　 （2022年第2回定例会報告 )

徹底追及 区民に冷たい驚くべき実態が浮き彫りに

杉並区議会第 2 回定例会で、日本共産党区議団の追及によって明らかになった、杉並区政の異常な実態を報告します。

学　校
給食費

保育料

20区は値上げしないのに
杉並区は値上げ

杉並区は23区でも高いのに
さらに値上げを準備

物価高騰から区民を守ることは、区の最重要課題です。ところ
が杉並区は、NНKでも報道されたように、食材料価格の上昇を
理由に給食費を値上げし、値上げ分を全て保護者への負担とし
ました。20区は給食費を値上げせず、1区は一部値上げです。

政府・文科省は、交付金を活用し給食費を軽減するよう通知し
ましたが、杉並区は無視しました。（共産党の追及の結果は裏面
に紹介）

杉並区は、「経営改革推進計画」で、保育料を「適
正化」するとして、事実上の値上げを打ち出しまし
た。区の保育料は2018年度の値上げで23区でも高
水準です。しかも杉並区以外で保育料の値上げを準
備している区はありません。

区は「国基準の保育料」の観点で検討と答弁しま
したが、国基準を適用すれば、大幅値上げになります。

区民の世論で値上げをストップさせましょう。

区民施設の整備・改修の面でも杉並区の低水準がきわだっています。
共産党への答弁で、その実態が浮き彫りになりました。（左記の表を
参照）その一方で、区内の幹線道路は、住民や商店の反対の声を無視し、
財政負担もおかまいなしで強引に進めようとしています。住民福祉軽
視の逆立ちした区政を変えていきましょう。

値上げせず●  一部値上げ● 値上げ●
杉並 ● 世田谷 ●
千代田 ● 渋谷 ●
中央 ● 中野 ●
港 ● 豊島 ●
新宿 ● 北 ●
文京 ● 荒川 ●
台東 ● 板橋 ●
墨田 ● 練馬 ●
江東 ● 足立 ●
品川 ● 葛飾 ●
目黒 ● 江戸川 ●
大田 ●

杉並区の保育料（1,2歳児）に国基準を適用すると大幅値上げに！

区民税所得割額（年額）  区の保育料
(月額) 国基準の場合

5,000円未満の世帯 2,600円

19,500円
8,000円の世帯 3,400円

10,000円の世帯 7,300円
18,000円の世帯 9,100円
30,000円の世帯 10,300円

杉並区の保育料額（1、2歳児）の23
区での順位（高い順）
区民税所得割額（年額） 順位

30,600円の世帯 2位
50,000円の世帯 2位

100,000円の世帯 3位

区民施設の整備・改修も
杉並は23区最低水準

定員2名のピアノ
室も集会施設に

令和3年度の都への報
告で、区は定員2名の
ピアノ室まで集会室と
みなし、集会施設数の
水増しをしていました。

学校トイレ洋式化率　22位
答弁 「令和3年度4月現在の洋式化率は、23区中

22番目」

集会施設面積　22位
答弁  「令和元年度の人口1人当り集会施設の面積

は23区中22位」

体育館面積　23位
答弁 「令和2年度の人口1人当り体育館面積は23

区中23番目」
学校トイレの洋式化率

杉並区 66.4％

渋谷区 83.7％

中野区 97.6％

練馬区 78.4％

区部 78.5％
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区内小学校のトイレ 定員２名のピアノ室
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ご意見・ご要望をお寄せください。
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公用車の私的・
不適正利用を告

発

運行記録の調査によって、公用車を選挙応援に利用し、運行は深夜に及ぶ実態を

告発。新聞各紙が報道し、深夜運行など一部是正に。

移動自粛を無視
し群馬で飲食、

反省迫る

緊急事態宣言下に、群馬県ゴルフ場に移動し飲食・宿泊の事実を追及。共産党の

質問はテレビで報道される。

政治資金パーテ
ィーの問題点追

及

第2回定例会では、区の発注業者幹部等にパーティー券購入を依頼し 

1千万円を超える収入を得ている実態を示し、法的、道義的問題を追及。

家計に重い負担となっている国民健康保険料の値上げにたいし、
その不当性を徹底追及してきたのも共産党区議団です。今年度の
値上げにたいしても、コロナ禍での医療費増が要因であり、国と
都に責任を求めるべきと迫りました。第２回定例会では物価高騰
対策としても国保料の引き下げを要求しました。

国保料の値上げを徹底追及
値上げ賛成会派の責任が問われます

杉並区は、今年度、マンションの共用部分とともに、商店などの
照明設備のLED化に助成をすることが、共産党への答弁で確認され
ました。助成金は１事業所あたり上限30万円です。共産党区議団は、
個々の商店への支援実施、LED化促進支援、商店・飲食店等の設
備更新への支援を提案してきました。

商店等のLED化に助成へ
１事業所あたり上限30万円

共産党区議団は、5月6日、給食費値上げを撤回するよう要望書
を提出。一般質問で、他区が公費投入で保護者負担を抑えている
ことを示し、国の交付金も活用し給食費軽減の検討を要求。区は「交
付金の活用も視野に」「方策を検討してゆく」と答弁しました。

給食費軽減
「方策を検討」と答弁
要望書提出、一般質問で値下げ迫る 給食費値上げ撤回の申し入れ（2022年5月６日）

●国保料値上げ議案への主要会派の賛否

共産
（日本共産党）

自民
（自由民主党）

公明
（公明党）

連携
（無所属・ 

少数会派連携）

無維
（自民・無所属・ 

維新クラブ）

立無
（立憲民主党・ 
無所属クラブ）

平和
（いのち・ 
平和クラブ）

× ○ ○ ○※ ○ ○ ○
〇賛成、×反対　※連携の議員１名は反対しました。
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